

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## “El Cataluña”

Por noticias particulares se sabe que del 25 al 30 del actual, saldrá del puerto de Barcelona el ofuzero “Cataluña”.

Se dice que se dirige a San Fernando (Cádiz) a limpiar y a hacer algunas reparaciones. Como si Cartagena careciera de Arsenal y no estuviera mucho más próxima que Cádiz.

Creemos llegado el momento de que nuestros Representantes en Cortes, el Ayuntamiento y demás elementos oficiales, se dirijan al Gobierno para pedirle una cosa tan justa, es evitándonos la vergüenza de que dicho barco pase por frente a nuestro puerto y vaya al de Cádiz, dando con ello una triste idea de como se gobierna en España, donde por favorecer intereses particulares se derrechan millones que luego ha de pagar el sufrido pueblo.

Nada más lógico, que el “Cataluña” reparase en este Arsenal, toda vez que está en la mitad del camino que ha de seguir para ir a Cádiz y que de esta forma costaría mucho menos al Estado dichas reparaciones, pues aquí se dispone de un excelente dique, que reúne mejores condiciones que el de San Fernando en donde ya una vez estuvo a punto de sufrir graves averías el “Cataluña” al pretender entrar en él contra la opinión de los técnicos y por el capricho de un Ministro gaditano.

Háganse pues las gestiones necesarias para evitar ese atropello que quiere cometerse con Cartagena y con nuestro hermoso Arsenal.

## FOTOGRAFIA

Regente y distinguida, saldrá V. y sus niños retratándose Casa de Casañ. Esta garantiza todos los trabajos.

Ampliaciones desde 7 pesetas  
Osuna 3.—Cartagena

## De Sociedad

Los que viajan

Ha llegado de Almansa, el teniente coronel de Artillería, don Guillermo Zornora.

—Regresó a Murcia en el correo de hoy, nuestro paisano, el Inspector de Hacienda, don Joaquín López Mir.

—A Madrid han marchado la señora doña Dolores A. Pérez Luche de Soler y su acompañante doña María Asistia.

—De Málaga han regresado, el

niente coronel de caballería don Antonio Pérez y su distinguida esposa.

—Marchó a Murcia, nuestro redactor don Joaquín Mateo.

Procedente de la Coruña ha llegado el oficial del Banco de España, don Basilio Oegarra Díaz.

### Notas varias

Hemos recibido un atent. B. L. M. del señor Cura Párraco de San Miguel de Mula, nuestro distinguido amigo don Patricio Aliaga Rubio, comunicándonos la toma de posesión del referido cargo y ofreciéndonos en términos de gran consideración y afecto.

Muy agradecidos quedamos al señor Aliaga a quien deseamos prosperidades y acierto en dicha Parroquia.

—Nuestro querido amigo, el joven oficial del Cuerpo de Prisioneros, don Rafael Mur Guerra, ha sido destinado a la Cárcel Cejular de Valencia, para donde marchará en breva.

### Enfermos

Se ha agravado en la enfermedad que padece, el Diputado a Cortes, don Angel Moreno.

—Encuéstrase enfermo el niño Emilio Letang hijo de nuestro querido amigo, don Juan.

### Letras de luto

Anoche dejó de existir después de breve dolencia, nuestro buen amigo, el acreditado comerciante don Ginés Alcega Garol, que por su honradez y laboriosidad gozaba de justa fama entre cuantos le conocían y se honraban con su amistad.

A las cinco de esta tarde ha tenido lugar el sepelio de su cadáver, asistiendo numerosa concurrencia.

Enviamos nuestro pesame mas sentido a la desconsolada familia del finado y muy especialmente a su hijo, nuestro querido amigo don Jose, deseando les resignación cristiana para sobrellevar tan rudo golpe.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas  
Consulta de Medicina general

de 12 a 1 y de 3 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

Por tierras españolas

## CALMA

Es por tierras andaluzas. Medio día El sol, que luce espléndido en la altura en un cielo de un azul intenso, inundado con su luz todo el paisaje, los olivos, los campos labrados, las casitas blancas perdidas en la arboleda y la seranía brava que en los confines del horizonte desceca sus cimas cubiertas por la immaculada blancura de las nieves eternas.

Canta mansamente un arroyo que se pierde entre los accidentes del terreno para reaparecer más lejos brillando como cinta de plata al contacto del sol. Allí en la lejanía sueñan esquinas de ganado que secean entre las robustas encinas que pueblan las lomas. El campo presenta a la vista del espectador toda la gama de coloraciones del verde, aunque tal que no hay palabra capaz de expresar, mientras en la frondosa arboleda resplandecen el color oscuro de las espinas, el verde gris de los olivos y las flores amarillas y blancas de los árboles frutales.

Las golondrinas, en grupos de dos o tres, pasan de vez en cuando, lanzando sus trinos característicos, mientras los insectos, zumban y chirrían, celebrando la venida de la estación en que todo florece en la naturaleza.

Una tranquilidad augusta reina en el cielo y en la tierra, y el ambiente, que es cálido, está impregnado de perfumes campestres, penetrantes y vivificadores, como el del romillo y romero, volapinosos y enervantes, como los de los claveles, rosas, azucenas, jazmines, lilas, y heliotropos, que rebosan de los huertos, que circundan todos los cortijos, esos cortijos clásicos con su emparrado en la puerta, su pozo, y la noria, que gira lentamente al tardo paso de una vieja mula.

Los olivares inmensos, proyectan las sombras de sus filas interminables, por entre las cuales regresan lentamente los campesinos a los cortijos en busca del yantar o idlano; de las chimeneas rústicas brotan humaredas que ascenden hacia el cielo sin oscilaciones, rectamente, hasta extinguirse en la bóveda de zafiro.

Nada turba la calma reinante, pues aunque de vez en cuando se escucha una de esas canciones de estilo moruno, dulce y quejumbroso, va decreciendo de tono hasta extinguirse como si el cantador temiese profanar con su voz la quietud solemne de la naturaleza, esa sensación de calma infinita, de silencio, de tranquilidad, de paz en las alturas y en la tierra que se siente en el campo y que llena el alma de sensaciones luebles, apartándola por unos momentos de las preocupaciones e inquietudes del intenso vivir de la ciudad.

LEANDRO DE ALESSON.

## Papeles viejos

No los tiren. En el “Blanco y Negro”, calle Mayor, se compran todas las clases.

PARA EL ECO DE CARTAGENA

RÁPIDA

CECILIO RECALDE ROSADO

Quisiera tener en mi pobre pluma la mas exquisita elegancia para premiar la magna y delicada labor de tan laureado vate cartagenero como lo es el señor Recalde, aunque esos clásicos poetas medio aires digan todo lo contrario.

Este laureado vate no vive del ensueño, vive de su trabajo y en las escasas horas de ociosidad que cuenta durante el día los dedica a hacer rítmico y poético como llaman ciertos poetas, locales y de allá resultan ser estos los latidos del corazón de un alma noble y por suerte y por desgracia (como dicen algunos) son los que siempre consiguen el laurel en cuantos Certámenes elean para galardón glorioso laureo con que ceñir la frente de tan fecundo, de liado y notable poeta.

El señor Recalde es la fuerte y firme punta soga del rompecapas de la vida, en donde van a estrellarse las oías de la mal lanzada columna.

Ya que por desgracia siento latir en mis vasos una orofluída mas sangrienta, he querido transmitir por cuanto día a ciertos literatos apelmos Bibliotecarios y señores de millones leyendo a la hora de el dicho vate; Fue, para mi, un gran placer lo que

## EVOCACION

Ironía de los tiempos ..

ya, no cruzan los caminos los troveros provenzales, ya no brota de las cuerdas de sus alpas en un vértigo, el destello de un ensueño irrealizable; de un ensueño todo alma; todo anhelos inefables; memoranzas de nostalgias infinitas como ocasos otoñales.

Ya no gimen en la fronda los ocultos ruiseñores, desatando la sonata, dulce y languida, de sus notas musicales ni suspiran en sus carmenes las rosas, ni en el aire tiembla un beso acariciante, ni las frondas dicen cosas de recuerdos infinitos, ni el arroyo habla sus églogas al cruzar entre su cauce ni en el mago embujamiento de la tarde el sol hunde su melena en el caso rodeado de los sonos de mil guzlas orientales que entretienen en su gama un enigma indescifrable; ni en la noche tiemban místicas estrellas argentales languidentes como iris que se abren...

Todo .. Todo..

ha pasado como sueños siderales como fué el Romanticismo, como fueron los arecicos trovadores provenzales; un ensueño realizado que trágicaron las crueles realidades, un ensueño que ha dejado un sedimento de saudades...

Ironía de los tiempos ..

ya no cruzan los caminos los troveros provenzales ya, no brota, en el silencio de sus azpas el raudal de sintonía de su ensueño irrealizable, todo alma, todo anhelos inefables sacudido por el vertigo de nostalgias infinitas, como ocasos otoñales...

Francisco Medtato

quieran, los señores literatos amigos de cierta «Prensa literaria» de la cual formo parte os diré que Cecilio Rosado es todo un poeta, pero no uno de esos poetas que roturan sus escritos con una especie de salsa con sus *perfrases fraseologicas* el sobrellevar al corazón con sus poesías a los hogares de las almas nobles, y semi-ineultas como ellos tienen un habito de consuelo, y los corazones como el suyo que sienten, y saben sentir lo acalman y lo panderan como poeta.

Desde luego, reconozco que dicho vate no es ningún poeta lírico, pero que es un poeta no me cabe la menor duda, más o menos lírico pero lo es; lo cual lo demuestran sus triunfos conseguidos y recientemente los dos últimos en Ciudad Real y en Valencia.

Adelante, adelante laureado Vate, un poquitín de estudio sobre técnica y a demostrarnos tus alas y fecundas condiciones de escritor.

Y, tu, que tienes el alma de la senel lles, la dulzura que, llega a nuestros labios, y el sentimiento que nos hace llorar, en nombre de Gabriel y Galan y Vicente Medina, te frito con la pobreza de un torpe ingenio, el cual no hace lo que hacer anhelo.

DIEGO BANCHEZ

(Ravengar)

## Crónica Religiosa

En Santa María de Guadalupe

El día ocho de los corrientes, festividad de la Titular de dicha Parroquia, se celebrarán en la misma solemnemente cultos por mañana y tarde.

Habrán misa a las siete, ocho, nueve y media, que será cantada con sermón, orquesta y Exposición del Santísimo, y a las doce.

Por la tarde a las cinco y media habrá solemne, función religiosa, que terminará con un Responso por los feligreses difuntos de dicha Parroquia.

Los sermónes de mañana y tarde están a cargo del señor Arcebispo de esta Ciudad.

Santo Domingo

A las 8 1/2 de la mañana se celebrará todas las semanas los jueves eucarísticos.

Los siguientes viernes de cada mes a las 8 1/2 de la mañana se hará el ejercicio del Apostolado de la oración al Sagrado Corazón de Jesús, canónicamente instituido en esta parroquia, con misa y cánticos acompañados del órgano.

La archicofradía de Nuestra Señora del Sagrado Corazón, instituida en